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Appel D’offres 

Invitation to Tender  
#100016401 

 
 

QUESTION 1.  

Est-ce qu’une partie de la soumission est pour nous de tout assembler ensemble? 

 

À titre d’exemple pour les spécifications d’enveloppes que vous avez mentionné que : 

 

SC ISP-3503 (2020-05-26) E Enveloppe du transporteur 

SC ISP-3550 (2020-05-26) E Application 

SC ISP-3550A (2020-05-26) E Guide de réference 

SC ISP-3501-OAS (2016-05-09) E Service Canada Offices 

SC ISP-3514 (2012-01-01) EF Enveloppe de retour 

 

Est-ce qu’on doit assembler à l’intérieur des enveloppes? 

 

Oui, les soumissionnaires doivent fournir un prix unitaire tout compris par trousse qui comprend l'impression et l'assemblage de 

chaque trousse. Voir la section 5.2.1 Impression et assemblage des trousses dans l'énoncé des travaux pour plus d'information. 

Les articles de la liste des trousse doivent être placés dans une enveloppe de transport. 

 

 

RÉPONSE 1.  
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Oui, les soumissionnaires doivent fournir un prix unitaire tout compris par trousse qui comprend l'impression et l'assemblage de 

chaque trousse. Voir la section 5.2.1 Impression et assemblage des trousses dans l'énoncé des travaux pour plus d'information. 

Les articles de la liste des trousses doivent être placés dans une enveloppe de transport. 

 
 

QUESTION 2.  

Je travaille sur l’offre pour votre service et je suis à la recherche de détails supplémentaires à ce sujet : 

 

ADM-2240-10-13-Kraft est à la recherche de: 

 

5. Une pièce autocollante d'environ 2 1/4" par 2 5/16", avec une capacité de 1" pour un pic, placé au coin supérieur gauche à 

l'intérieur de la couverture de l'arrière, tel qu'indiqué sur l'échantillon joint. 

 

Pouvez-vous fournir plus de détails sur la description? 

 

RÉPONSE 2.  

Veuillez noter que l’échantillon pour le ADM-2240-10-13-Kraft qui démontre la pièce autocollante sur la chemise est maintenant 

disponible dans l’appel d’offres. 

 

 

QUESTION 3. 

 

Plus de temps est requis pour soumettre des prix appropriée pour la soumission. Il y a dix fichiers .zip, chacun contenant 10 à 15 

fichiers. Plus de 125 documents à trier comprenant à la fois les spécifications et les illustrations pour les formulaires, les 

enveloppes et les chemises, il faut savoir lesquels vont dans quel trousse, ensuite, des estimations doivent être faites pour tous les 

articles, et estimations des trousses. Veuillez prolonger la date de fermeture d'au moins 1 semaine. 
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RÉPONSE 3. 

Nous allons repousser la date de fermeture jusqu’au 01 octobre 2020 à 14h00. Notez que la date de livraison visée à l » article 

6.4.2 demeure inchangée 

 

QUESTION 4. 

Les soumissionnaires doivent-ils soumissionner sur tous les articles énumérées dans la base de paiement ou s’ils peuvent 

soumissionner sur une partie des articles? 

 

RÉPONSE 4. 

Vous devez répondre pour tous les articles. Conformément aux instructions figurant à l’annexe «B», Les soumissionnaires 

doivent compléter les cases en surbrillance vert. 

 

QUESTION 5. 

Nous avons de la difficulté à accéder à certains types de papier demandés.  Est-il acceptable d’utiliser un papier équivalent? 

 

Le papier d’env transporteur pour les numéros d’article, énumérés ci-dessous, demande New Life Opaque ou Guardian Opaque, 

blanc bleu. 120M. 

- Guardian Opaque est seulement disponible jusqu’à 80m en poids. 

- New Life Opaque n’est pas facilement disponible, nous avons attendu 3 jours pour des informations de l’usine sur ce 

papier. Ça sera surement dispendieux et prendra beaucoup de temps à commander de l’usine. 4-6 semaines. 

 

SC-ISP-1001(2020-07-16)E-SPECS.ENG.pdf 

SC-ISP-2512(2020-08-26)E-SPECS.ENG.pdf 

SC-ISP-3503(2020-05-26)E-SPECS.ENG.pdf 

SC-ISP-3518E(2016-05-02)-SPECS.ENG.pdf 
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Nous aimerions utiliser Husky offset de ce que nous utilisons pour tous nos Env. 

 

#2 ADM-2240 Kraft demande 14pt Stadacona C6 Jaune.  Nous avons contacté tous nos contacts dans les usines et personne n’a 

entendu parler de ceci.  Nous avons trouvé Keaykolour Vellum Cov 111# 461M Indien Yel FSC qui étriers à 16pt qui est 

légèrement plus épais que le 14pt. 

 

#3. Je viens d’avoir des nouvelles de l’usine et New Life a été discontinué. 

 

 

RÉPONSE 5.  

 

Oui, tant que c'est équivalent. Dans l'exemple fourni dans la question, les enveloppes doivent être blanches. Le poids indiqué 

dans les spécifications peut être considéré comme un poids minimum pour l'exigence. 

 

 

 

 

QUESTION 1.  

Is part of the estimate is for us to kit everything together? As an example for the envelopes specs you mentioned that: 

 

ADDITIONAL INFORMATION 

Complete kit includes: 

SC ISP-3503 (2020-05-26) E Carrier envelope 

SC ISP-3550 (2020-05-26) E Application 

SC ISP-3550A (2020-05-26)E Reference Guide 

SC ISP-3501-OAS (2016-05-09)E Service Canada Offices 

SC ISP-3514 (2012-01-01) EF Return envelope 



 

Page 5 of 7 

 

 

Do we kit this inside the envelopes? 
 

ANSWER 1.  

Yes, bidders must provide an all-inclusive unit price per kit which includes printing and assembly of each kit. See section 5.2.1 

Printing and Assembly of Kits in the Statement of Work for more information. The items on the kit list must be placed in the 

carrier envelope. 
 

 

QUESTION 2.  
I am working on Tender for your department and I am looking for extra details on this: 

  

ADM-2240-10-13-Kraft is looking for: 

  

5. A self-adhesive patch, 2" 1/4 x 2" 5/16 approximately, with a 1" capacity for spike, places in top left corner of inside back of 

cover as indicated on attached sample. 

  

Can you provide more detail on the description? 

 

ANSWER 2.   

Please note that the sample for ADM-2240-10-13-Kraft that shows the self-adhesive patch on the file folder is now available in 

the invitation to tender. 

 

 

QUESTION 3. 

More time is required to put together a proper price proposal. 

 



 

Page 6 of 7 

 

There are ten .zip files , each containing 10-15 files.  Over 125 documents to sort through that includes both specs and artwork 

for forms, envelopes and folders, need figure out which goes in which kit, then estimates need to be done on all items, then 

kitting estimates.   

 

Please extend the closing date by at least 1 week. 

 

ANSWER 3. 

We will extend the closing date until October 01st 2020 at 14h00. Note that the delivery date under section 6.4.2 remains 

unchanged. 

 

 

QUESTION 4. 

Do bidders have to bid on all of the items listed in the Basis of Payment or if they can bid on a portion of the items? 

 

ANSWER 4. 

You must reply to all items. As per instructions in Annex “B” Bidders must complete the cells highlighted in green. 

 

 

QUESTION 5. 

Having a hard time accessing some of the requested stocks.  Is it Ok to use equivalent stock? 

The carrier env stock for the item numbers, listed below, request New Life Opaque or Guardian Opaque, Bluewhite, 120M.   

- Guardian Opaque is only available up to 80m weight. 

- New Life Opaque is not readily available, we have been waiting 3 days for information from the mill about this stock.  

This will likely be expensive and take a long time to order from the mill.  4-6 weeks. 

 

SC-ISP-1001(2020-07-16)E-SPECS.ENG.pdf 

SC-ISP-2512(2020-08-26)E-SPECS.ENG.pdf 
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SC-ISP-3503(2020-05-26)E-SPECS.ENG.pdf 

SC-ISP-3518E(2016-05-02)-SPECS.ENG.pdf 

 

We would like to use Husky offset which is what we use for all our Env’s. 

 

#2. ADM-2240 Kraft is requesting 14pt Stadacona C6 Yellow.  We have reached out to all of our contacts at the mills and no one 

has heard if it.  We have found Keaykolour Vellum Cov 111#  461M Indian Yel FSC  which calipers at 16pt which is slightly 

thicker than the 14pt. 

 

#3. Just heard back from the mill and New Life has been discontinued. 

 

 

ANSWER 5. 

Yes, as long as it is equivalent. In the example provided in the question, the envelopes must be white. The weight in the 

specifications can be considered a minimum weight for the requirement. 

 

 

 

 


